

IX Encuentro de Estudiantes de Historia

Departamento de Historia, Facultad de Ciencias
Humanas y Económicas, Universidad Nacional de
Colombia, Sede Medellín, 2010.

El encuentro de estudiantes de historia, es un evento que inició en el año 2002, como un espacio para que los estudiantes de historia compartan los resultados de trabajos como investigaciones, hallazgos, reflexiones y elaboraciones de hipótesis. Así, este comenzó solo para los estudiantes de la sede y, con el paso del tiempo, se fue consolidando a nivel nacional, siendo un evento esperado cada año por los estudiantes de historia de todo el país.

A finales de noviembre de 2009, se inició la organización del evento con la conformación del comité organizador y la realización de la propuesta. Así, en el primer trimestre del 2010 se terminó de organizar la propuesta, se realizó el presupuesto y se diseñó la imagen que daría publicidad al evento.

En ese mismo trimestre, comenzamos a tener dificultades, dado que Lina Vanegas, la comunicadora de la Facultad en ese momento, quien nos ayudaba a organizar el evento, sufrió un accidente. En consecuencia, estuvimos un tiempo perdidos, sin saber que

hacer, pero en medio de ello, el comité comenzó a mirar qué profesores podríamos contactar, para que fueran los conferencistas magistrales, entre ellos se pensó en Luis Miguel Córdoba y en Juan Guillermo Gómez, ambos profesores del Departamento de Historia de nuestra Facultad.

En el segundo trimestre, comenzamos a recibir ayuda del comunicador practicante Juan Sebastián Molina, y de un nuevo comunicador, Carlos Raigoza, quien nos siguió ayudando en este proceso, logrando consolidar la imagen con un diseñador y comenzando a difundir la convocatoria del evento con la ayuda de la antigua comunicadora de la Facultad, Lina Vanegas -ahora comunicadora en Unimedios; con ello, el encuentro llegó a tener gran difusión.

La inscripción de los asistentes al encuentro se hizo a través de una página que estuvo abierta hasta el 31 de agosto, donde se inscribieron 165 personas para consolidar la lista de los certificados de las personas que asistieron al evento.

Por otra parte, contactamos a Eduardo Domínguez, profesor de la Facultad de Comunicaciones en la Universidad de Antioquia y a Elissa Lister, directora del Área de Ciencias Humanas y Sociales de la Facultad, para que fueran los otros dos profesores que darían las conferencias magistrales.

Así, cuando se cerró la convocatoria, comenzamos a contactar a las personas que evaluaban las ponencias, que han ayudado en las anteriores versiones del encuentro, como comité evaluador, para elegir entre 40 ponencias que llegaron 27 de ellas, para que estuviesen en la plenaria del encuentro. Se procedió entonces a crear las mesas temáticas, que se dividieron de la siguiente manera: *Memoria y transformaciones urbanas; Prácticas, discursos y problemáticas de la Independencia; Estudios culturales y fuentes para la historia; Espacio y sociedad colonial; Problemáticas socioeconómicas, siglos XIX y XX colombiano y La mujer como objeto de la Historia: Vida cotidiana y prejuicios morales.*

Así, la semana del 21 al 24 de septiembre, el encuentro se desarrolló en el auditorio Gerardo Molina de la Sede, donde se llevó a cabo la exposición de los trabajos de los ponentes y las diferentes conferencias magistrales que se tuvieron en la semana, quedando así estos trabajos en las memorias de evento.

Lo que se pretende con este tipo de eventos, es brindar el espacio para que el estudiante se desarrolle como inves-

tigador y que dichas investigaciones sean socializadas, que pueda forjar ese futuro desde el pregrado, y que de allí surjan debates y discusiones que vayan nutriendo los trabajos de la comunidad universitaria y del pregrado como tal y afines en todo el país. De esta manera en nombre de todo un equipo de trabajo se abre la invitación a los asistentes y a los que quieran enviar sus ponencias a la próxima versión del encuentro, para que estén pendientes y compartan este espacio que se brinda a los estudiantes para crecer como tales y como seres humanos.

No se puede terminar este texto sin antes agradecer profundamente a maestros que fueron guía constante en este proceso y a directivas de la Facultad de Ciencias Humanas y Económicas, entre ellos: Catalina Reyes vicerrectora de la sede de Medellín, Renzo Ramírez Bacca decano de nuestra Facultad, Yobenj-Chicangana vicedecano de la misma, Eduardo Domínguez de la Universidad de Antioquia, los maestros Elissa Lister, Juan Felipe Gutiérrez, Alejandra Isaza, Luis Javier Ortíz, Diana Luz Ceballos; y demás personas que de una u otra manera hicieron posible este evento y este sueño que se hace realidad año tras año.

ÁNGELA MARÍA RODRÍGUEZ MARROQUÍN
Estudiante VIII semestre de Historia
Universidad Nacional de Colombia,
Sede Medellín
Coordinadora del IX EEH
Correo electrónico: amrodriguezma@
unal.edu.co